



POSICIONAMIENTO DE LA MESA TEMÁTICA DE DERECHOS HUMANOS Y VIH, CON EL ACOMPAÑAMIENTO DE LA PROCURADURÍA PARA LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS ANTE LA SITUACIÓN DE LA PANDEMIA COVID-19

La Mesa Temática de Derechos Humanos y VIH, con el acompañamiento de la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos, es un espacio conformado por organizaciones de la sociedad civil y profesionales que trabajan en la defensa de los derechos humanos de personas con VIH, personas de la diversidad sexual y trabajadoras sexuales desde el año de 2017.

Ante la situación actual de la pandemia del COVID-2019, hemos seguido de cerca la tendencia e impacto que ocasiona a nuestra población, dicha afectación ha golpeado fuertemente a los grupos en condiciones de vulnerabilidad como: personas con VIH, población de la diversidad sexual y trabajadoras sexuales.

En ese sentido, manifestamos nuestra profunda preocupación, por el deterioro en la calidad de vida que la pandemia está ocasionando en los aspectos siguientes:

1) Las personas con VIH, personas de la diversidad sexual y trabajadoras sexuales, son colectivos que pertenecen al sector informal, en su mayoría trabajan de manera independiente ganándose la vida en diversas actividades laborales; y, como bien conocemos, el quedarse en casa debido a la cuarentena les afecta en la generación de ingresos para la sobrevivencia de sus familias.

2) Lamentamos que una gran parte de personas que son cabezas de hogar, no pudieron ser beneficiarias con el bono de \$300.00 dólares que el gobierno entregó como apoyo a las familias, esto debido a: carecer de un lugar propio donde vivir, limitándoles para registrarse y obtener subsidio, lo cual, al no contar con ello, quedaron fuera del sistema para obtener dicho bono.

3) Con respecto a la entrega de las canastas, está pasando la misma situación debido a que no están llegando a la mayoría de los sectores ya mencionados, lo cual la situación se vuelve más compleja debido a que a la fecha, muchas familias, están quedando sin alimentos. En algunos casos las personas que han recibido dicha canasta, se las han entregado de manera incompleta, situación que no nos parece justo quitar de lo poco que puedan recibir.



4) Sumado a esto persisten dificultades en el retiro de sus medicamentos antirretrovirales en algunos hospitales; ya que, a pesar de hacer uso de los números de contacto para solicitar transporte para movilizarse a los hospitales, ha sido difícil debido a que no contestan, en algunos casos que se ha logrado coordinar, a última hora el transporte no ha llegado por las personas, lo que impactara la adherencia de dichos medicamentos.

5) Finalmente denunciamos la ausencia de programas de salud mental dirigido personas viviendo con VIH, y otros colectivos marginados y estigmatizados por la sociedad.

Por lo anterior, la Mesa emite el presente posicionamiento e insta a las autoridades respectivas a:

I) Buscar el acercamiento, la coordinación y dialogo inclusivo en los espacios de representaciones de la sociedad civil de las poblaciones de personas con VIH, diversidad sexual y trabajadoras sexuales, las cuales conocen de cerca la realidad de sus miembros.

II) Establecer un mecanismo de entrega efectivo de las canastas básicas completas, a quienes aún no las han recibido.

III) Informar de los resultados del monitoreo hospitales y clínicas TAR donde se dispensa medicamentos Antirretrovirales para conocer sobre la disponibilidad de los mismos, así como el mecanismo de distribución y con ello evitar que las personas dejen de tomarlo.

IV) Nos ponemos a la disposición para contribuir a realizar un trabajo coordinado, para que se logre beneficiar a las personas a las cuales representamos.

***Por el cumplimiento de los Derechos Humanos, apelamos para
la construcción de una sociedad digna y justa.***